

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 40	S0336/09	28.10.2009

zum/zur	
A0175/09 FDP-Ratsfraktion	
Bezeichnung	
Bewerbung um Durchführung des nächsten Landesseniorensportfestivals	
Verteiler	Tag
Der Oberbürgermeister	10.11.2009
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport	15.12.2009
Finanz- und Grundstücksausschuss	13.01.2010
Stadtrat	28.01.2010

Am 5. September 2009 führte der Landessportbund in Kooperation mit dem Stadtsportbund Halle und 19 Landesfachverbänden das erste Landesseniorensportfestival durch. Teilnahmeberechtigt waren Bürgerinnen und Bürger, die 50 Jahre und älter waren.

Die Kosten der Veranstaltung wurden durch den Landessportbund, Sponsoren und die teilnehmenden Landesfachverbände getragen. Jeder Teilnehmer hatte zudem eine Teilnahmegebühr in Höhe von 10,00 EUR zu entrichten. Beim ersten Seniorensportfestival wurden rund 500 Teilnehmer gezählt.

Die Veranstaltung war in drei Komplexe unterteilt:

1. Wettkämpfe für Seniorinnen und Senioren
2. Workshops
3. Mitmachangebote

zu 1.:

9 Landesfachverbände haben Wettkämpfe durchgeführt, z.B. Badminton, Basketball, Bowling, Fechten, Kanu, Moderner Fünfkampf (nur Luftpistole), Schach, Sportschießen, Schwimmen, Tischtennis, Geräteturnen und Volleyball.

zu 2.:

44 Workshops mit Schwerpunkt gesunde Ernährung, Fitness, Gesundheit, Tanzen wurden angeboten. Die Workshops wurden geleitet durch Referenten aus den Landesfachverbänden, dem Landessportbund, dem Apothekerverband, der Verbraucherzentrale Sachsen-Anhalt, Polizeidirektion Halle-Süd und Sportvereinen. Auf Grund der geringen Teilnehmerzahl konnte nicht jeder Workshop durchgeführt werden.

zu 3.:

Sportliche Betätigung mit prominenten Persönlichkeiten aus dem Sport, wie Rad fahren mit Gustav-Adolf Schur, Rudern mit Olympiasieger Andreas Hajek oder eine Stadionführung mit Fußballolympiasieger Bernd Bransch wurden als Mitmachangebote durchgeführt. Zusätzlich gab es die Möglichkeit, das Sportabzeichen abzulegen.

Auf Grund des enormen Aufwandes und der hohen Kosten plant der Landessportbund, diese Veranstaltung nur noch alle zwei Jahre zentral durchzuführen. Nach jetzigem Stand wird somit frühestens im Jahr 2011 eine Fortsetzung dieser Veranstaltung erfolgen. Es ist derzeit nicht bekannt, welche Bedingungen damit verbunden sind.

In Magdeburg führt der Kneipp-Verein Magdeburg e.V. traditionell schon seit vielen Jahren ein Kneipp-Sportfest für Seniorinnen und Senioren durch. Dabei handelt es sich um ein Vereinsfest, bei dem selbstverständlich auch Nichtvereinsmitglieder gern gesehen sind. Rund 600 Teilnehmer nehmen jährlich an der Veranstaltung teil, die der Kneipp-Verein in eigener Verantwortung organisiert und finanziert.

Im Jahr 2010 sind neben dem jährlich stattfindenden Kneipp-Senioren-Sportfest und dem Down-Syndrom-Festival zwei weitere sportartenübergreifende Großveranstaltungen in Magdeburg geplant, an denen auch speziell Senioren teilnehmen und sich sportlich betätigen können.

Der Verein für Sporttherapie und Behindertensport (VSB) 1980 Magdeburg e.V. ist am 04. September 2010 im Elbauenpark Ausrichter der Landessportspiele für Behinderte und ihre Freunde. Diese Veranstaltung ist die größte ihrer Art in Sachsen-Anhalt und wird jährlich, 2010 bereits zum 21. Mal, ausgetragen.

Hierfür konstituiert sich am 27.11.2009 das Organisationskomitee, in dem auch Vertreter der Stadt aktiv mitwirken werden.

Am 28. Mai 2010 findet erstmalig in Magdeburg die Auftaktveranstaltung zur Sportabzeigentour des Deutschen Olympischen Sportbundes (DOSB) statt. Die Landeshauptstadt Magdeburg, der Stadtsportbund Magdeburg und der Landessportbund Sachsen-Anhalt werden diese Veranstaltung in Kooperation durchführen. Das Veranstaltungskonzept, das derzeit vom Stadtsportbund und der Stadtverwaltung erarbeitet wird, soll am 25.11.2009 beim DOSB vorgestellt werden.

Inwieweit sich die Stadt Magdeburg für die Ausrichtung des nächsten Landesseniorenfestivals (voraussichtlich 2011) bewerben wird, sollte im Einvernehmen mit dem Landessportbund nach der abgeschlossenen Auswertung der Auftaktveranstaltung 2009 geprüft werden. Insbesondere sind dabei die terminlichen und finanziellen Anforderungen zu beachten. In diesem Zusammenhang kann auch eine Anbindung an das traditionell stattfindende Kneipp-Senioren-Sportfest geprüft werden.

Die Verwaltung wird hierzu die Abstimmungen mit dem Landes- und Stadtsportbund sowie den Magdeburger Sportvereinen bis Mitte 2010 vornehmen. Über das Ergebnis wird der Stadtrat informiert.

Dr. Koch